

Faktencheck

Während de **Fusionsgespréicher an den Joren 2009-2011** gouf et e ganz breede Konsens : d'Schoule bleiwe do wou se sinn. Een Team vun der RWTH Aachen University huet dozou eng Rei wëssenschaftlech Argumenter bruecht, déi esou uegholl a resuméiert goufen : *“Die Schulorganisation wird sich mit der Fusion nicht grundlegend ändern. Alle Schulklassen werden weiterhin in den jetzigen, lokalen Schulgebäuden angeboten”*.

An der **Gemengelegislatur 2011-2017** gouf och e konkrete Projet dozou ausgeschafft, notament wat de Site Elweng ugeet. Nach am Walprogramm vun der Equipe vum Buergermeeschter fir d'Gemengewale 2017 stoung Folgendes dozou ze liesen: *“Ausbau vun de schouleschen Infrastrukturen: nei Klassenäll an der Schoul zu Elweng, Neibau vun engem Turnsall a weider Klassenäll zu Bech-Maacher”*.

An de leschte Joren huet dunn e Sënneswandel an der aktueller Majoritéit stattfonnt an am **Mee 2021** gouf am Gemengerot folgend Vott geholl : *“En considérant l'évolution démographique et les investissements nécessaires à réaliser sur les différents sites scolaires actuels le conseil communal avec 7 voix contre 4 (Weber, Hirtt, Pütz, Willems-Kirsch) prend une décision de principe relative à l'affectation future du complexe scolaire existant à Remerschen pour les besoins du cycle 1 et la construction d'une nouvelle école centrale avec hall sportif et maison relais pour les cycles 2 à 4 au site « Klosbam » à Remerschen”*.

Interessant ass do feststellen, dass den 2. Schäffe dogéint gestëmmt huet. An der Gemengerotssitzung vum **29. Juni 2021** goufe folgend Decisioune geholl: *« a) Unanimement le conseil décide d'organiser une séance d'information publique après la rentrée scolaire en septembre/octobre 2021 au sujet du projet en question et ceci après avoir présenté le projet au personnel enseignant de la commune. b) Avec 7 voix contre 3 (Pütz, Weber, Willems-Kirsch) et 1 abstention (Hirtt) le conseil décide de ne pas donner suite à la demande d'organisation d'un référendum dans le cadre du projet école Klosbam – Zentralschoul Schengen »*.

Eng breet Consultatioun vun de Bierger iwwert de Wee vun engem Referendum war also net erwünscht. Déi Informatiounsversammlung fir d'Bierger huet dunn den **21. Oktober 2021** stattfonnt, uschléissend zu enger Informatiounsversammlung fir d'Schoulpersonal de selwechten Dag.

Méi wéi ee Joer dono, de **14. Dezember 2022** gouf dunn een « Masterplan » vum Gemengerot approvüert, an den Schäfferot chargéiert fir d'Planung weiderzedreiwen. Dee « Masterplan » stoung de Gemengeréit nëmme 5 Kalennerdeeg vrun der Sitzung zur Verfügung, also onméiglech sech domadder am Fong ze beschäftegen. *« Les conseillers Hirtt et Willems-Kirsch demandent de retirer le point de l'ordre du jour de la séance du conseil communal remettant en question la légalité du vote et invoquant un manque d'informations et l'absence d'un plan de financement. La demande est rejetée avec 8 voix contre 3 (Hirtt, Pütz, Willems-Kirsch) en considérant l'intérêt communal du projet. Les conseillers Hirtt et Willems-Kirsch quittent la séance. Avec toutes les voix [restantes¹] le conseil communal approuve le Masterplan, qui définit les objectifs et l'implantation du projet pour la construction d'un nouveau complexe scolaire et sportif « Baggerweieren » et d'un nouveau centre de secours et d'incendie à Remerschen et charge le collège des bourgmestre et échevins de poursuivre les planifications en vue de la réalisation du projet en question. Les conseillers Hirtt et Willems-Kirsch entrent en séance »*.

Den **2. Februar 2023** goufen am Kader vum Pacte Logement 2.0 dräi gréisser Wunnungsbauprojete vum Schäfferot virgestallt. Am ganze Ronn 160 Wunnunitéiten, dovunner 120 op Biermereng / Elweng. Do kommen also iwwert d'Zäit 500-600 Awunner bäi mat entsprechender Zuel vu Schoulkanner. An am selwechten Otemzuch gëtt de Projet Zentralschoul zu Riemeschen promovüert

¹ Ergänzung vun der Redaktioun

Faits concrets

Au cours des **discussions en vue d'une fusion, des années 2009-2011** il existait un consensus très large : les écoles de la commune restent à leur place. Une équipe de RWTH Aachen University avait produit dans ce contexte une série d'arguments scientifiques, qui ont été adoptés et résumés de cette manière : « *L'organisation scolaire ne changera pas fondamentalement à la suite de la fusion. Toutes les classes d'écoles continueront à être offertes dans les bâtiments scolaires locaux actuels* ».

Durant la **période législative communale de 2011-2017** un projet concret avait été élaboré dans ce contexte, notamment en relation avec le site d'Elvange. Même le programme électoral de l'équipe du bourgmestre pour les élections communales de 2017 présentait le passage suivant: « *Extension des infrastructures scolaires : de nouvelles classes d'écoles à Elvange, nouvelle construction d'une salle de sport et de classes scolaires supplémentaires à Bech-Kleinmacher* ».

Au cours des dernières années, l'actuelle majorité a adopté un véritable changement d'opinion, de sorte qu'en **Mai 2021** le vote suivant ait été adopté : « *En considérant l'évolution démographique et les investissements nécessaires à réaliser sur les différents sites scolaires actuels le conseil communal avec 7 voix contre 4 (Weber, Hirtt, Pütz, Willems-Kirsch) prend une décision de principe relative à l'affectation future du complexe scolaire existant à Remerschen pour les besoins du cycle 1 et la construction d'une nouvelle école centrale avec hall sportif et maison relais pour les cycles 2 à 4 au site « Klosbam » à Remerschen* ».

Il est intéressant dans ce contexte, de constater que le 2^{ème} échevin avait voté contre cette décision de principe. Lors de la réunion du conseil communal du **29. Juin 2021** la décision suivante a été prise: « *a) Unanimement le conseil décide d'organiser une séance d'information publique après la rentrée scolaire en septembre/octobre 2021 au sujet du projet en question et ceci après avoir présenté le projet au personnel enseignant de la commune. b) Avec 7 voix contre 3 (Pütz, Weber, Willems-Kirsch) et 1 abstention (Hirtt) le conseil décide de ne pas donner suite à la demande d'organisation d'un référendum dans le cadre du projet école Klosbam – Zentralschoul Schengen* ».

Une consultation large des citoyen-ne-s au moyen d'un referendum n'était donc pas souhaitée. La réunion d'information pour les citoyen-ne-s avait été organisée finalement en date du **21. Octobre 2021**, précédée le même jour par une réunion d'information pour le corps enseignant.

Plus d'une année plus tard, le **14. Décembre 2022** une sorte de « Masterplan » a été approuvé par le conseil communal, et chargeant le collège échevinal à poursuivre la planification du projet. Ce « Masterplan » avait été communiqué au conseil communal seulement 5 jours calendrier avant la réunion, ce qui rendait impossible une analyse approfondie du dossier par le conseil communal. « *Les conseillers Hirtt et Willems-Kirsch demandent de retirer le point de l'ordre du jour de la séance du conseil communal remettant en question la légalité du vote et invoquant un manque d'informations et l'absence d'un plan de financement. La demande est rejetée avec 8 voix contre 3 (Hirtt, Pütz, Willems-Kirsch) en considérant l'intérêt communal du projet. Les conseillers Hirtt et Willems-Kirsch quittent la séance. Avec toutes les voix [restantes¹] le conseil communal approuve le Masterplan, qui définit les objectifs et l'implantation du projet pour la construction d'un nouveau complexe scolaire et sportif « Baggerweieren » et d'un nouveau centre de secours et d'incendie à Remerschen et charge le collège des bourgmestre et échevins de poursuivre les planifications en vue de la réalisation du projet en question. Les conseillers Hirtt et Willems-Kirsch entrent en séance* ».

Le **2. Février 2023** dans le cadre du « Pacte Logement 2.0 », trois grands projets de construction de logements ont été présentés par le collège échevinal. En tout, quelques 160 unités de logements, dont 120 à Boermerange / Elvange. Ce qui signifie plus ou moins 500-600 de nouveaux habitants, avec un nombre correspondants de futurs élèves. En même temps, le projet du futur campus scolaire de Remerschen est activement promu... .

¹ Ajout de la part de la rédaction